



## La DGA promete avanzar en la reforma de la regulación de los núcleos zoológicos

EL PRESIDENTE y el director técnico de la Federación Aragonesa de Caza se reunieron con el consejero de Agricultura, Javier Rincón, para abordar varios asuntos de máximo interés para el colectivo de más de 28.000 cazadores que representa la entidad federativa en la Comunidad Autónoma

ZARAGOZA. El presidente de la Federación Aragonesa de Caza (FARCAZA), Ángel Nuño, y el director técnico de la entidad, Nicolás Urbani, mantuvieron el pasado jueves 6 de marzo una reunión con el consejero de Agricultura, Ganadería y Alimentación del Gobierno de Aragón, Javier Rincón, y con la directora general de Calidad y Seguridad Alimentaria, Aitziber Lanza. El objetivo del encuentro fue abordar asuntos de interés para los más de 28.000 cazadores que representa la entidad aragonesa, como la regulación de los núcleos zoológicos, respecto a la que se obtuvo el compromiso del Ejecutivo para avanzar hacia una reforma de la normativa actual, que es muy restrictiva.

Los responsables de FARCAZA volvieron a mostrar a los dirigentes de la consejería su preocupación por el hecho de que una perrera con 20 animales se equipare a un cebadero con 2.000 cerdos en lo referente a la ordenación zootécnico-sanitaria de distancias a un núcleo urbano. El presidente y el director técnico de la entidad insistieron en que los perros de rehala no son mascotas ni animales de producción ganadera, por lo que ven más adecuada una ordenación menos restrictiva similar a la existente en otras comunidades autónomas.

En la misma línea, y teniendo en cuenta que los perros son indispensables para el ejercicio ordinario de la actividad cinegética y para el control de sobreabundancia de jabalíes o conejos, el presidente de FARCAZA apremió a realizar una modificación del Decreto 181/2009 por el que se regulan los núcleos zoológicos en Aragón.

Nuño apostó por que las instalaciones que alberguen un número igual o inferior a 15 perros de caza, 30 hurones de caza o 20 aves de cetrería no sean núcleos zoológicos y simplemente se comunique la existencia de las instalaciones al ayuntamiento donde se ubiquen estas y a la Oficina Comarcal Agroambiental (OCA) correspondiente, al igual que se hace en la Comunidad Valenciana, Galicia o Cataluña.



Un momento de la reunión entre el consejero Javier Rincón y la directora general Aitziber Lanza con Ángel Nuño y Nicolás Urbani. FARCAZA

**Durante la reunión en la Consejería de Agricultura también se abordó la necesidad de convertir el aprovechamiento de la carne de caza en un agente dinamizador de la captura y extracción del monte de especies cinegéticas sobreabundantes en Aragón, una cuestión que es de vital importancia para FARCAZA**

Esta reivindicación del colectivo de cazadores se viene trabajando ya desde la presidencia de Miguel Ángel Girón, con compromisos previos adquiridos desde el Departamento.

El consejero Javier Rincón se comprometió a avanzar decididamente en la línea de las reclamaciones planteadas por FARCAZA y cumplir así con una reivindicación histórica del sector cinegético aragonés.

Otro de los asuntos que se trataron durante la reunión fue la necesidad de convertir el aprovechamiento de la carne de caza en un agente dinamizador de la captura y extracción del monte de especies cinegéticas sobreabundantes en Aragón. En esta materia, para la Federación es urgen-

te e imperativo facilitar y estimular la actividad de las sociedades y asociaciones de cazadores federadas que sean entidades sin ánimo de lucro y que realicen la captura de jabalíes y conejos en Aragón.

La recepción a los representantes de FARCAZA en la sede del Departamento de Agricultura, Ganadería y Alimentación, la primera de una consejería del Gobierno de Aragón desde que Ángel Nuño tomara posesión de su cargo como máximo representante federativo el pasado diciembre, también sirvió para repasar algunos de los principales retos que se ha marcado la nueva Junta Directiva de FARCAZA para los próximos cuatro años, así como para ejercer una férrea de-

fensa de la práctica cinegética como actividad esencial agroambiental y que tiene un fuerte impacto económico en el Producto Interior Bruto (PIB) autonómico.

La Federación Aragonesa de Caza agradece al consejero Javier Rincón y a la directora general Aitziber Lanza la atención y la disposición prestadas, al igual que a todo su equipo por la predisposición a colaborar con la Federación Aragonesa de Caza desde las diferentes secciones del Departamento.

Los responsables de FARCAZA tildaron este primer encuentro con Rincón como productivo y beneficioso para los intereses del colectivo de cazadores aragoneses.

FARCAZA

⊕ ACTUALIDAD

# El Inaga explica los cambios en los planes de caza y precintos

LOS RESPONSABLES del organismo público han facilitado la presentación explicativa sobre la nueva sistemática de la gestión en los acotados aragoneses. Conforme se vayan actualizando los contenidos orientativos oficiales, FARCAZA irá trasladando la información a sus federados

ZARAGOZA. Tras las jornadas formativas organizadas por el Instituto Aragonés de Gestión Ambiental (INAGA) en las tres capitales de provincia aragonesas con la colaboración de la Federación Aragonesa de Caza (FARCAZA), los responsables del organismo del Gobierno de Aragón han facilitado la presentación explicativa sobre la nueva sistemática de esta gestión en los acotados, un documento en el que también se explica el formato y utilización de los nuevos precintos de caza mayor.

Aprovechamos esta nota aclaratoria para adjuntar link a la web de tramitación, donde se especifica toda la información respecto al procedimiento (requisitos, modelos para presentar precintos cazados, precintos devueltos y precintos extraviados...) y desde el que se puede proceder a haciendo clic en 'Iniciar trámite': <https://www.aragon.es/tramitador/-/tramite/acciones-relativas-a-los-cotos-de-caza/autorizacion-del-plan-de-caza-mayor>

Este año, al coexistir el nuevo sistema de presentación del plan y los modelos de precintos anteriores, es necesario ir a un registro oficial del Gobierno de Aragón para presentar, de forma previa o tras el trámite telemático, y con los modelos que se adjuntan, precintos cazados, precintos devueltos y precintos extraviados. Es importante siempre poner copia del registro de entrada para



Imagen de una de las jornadas formativas para explicar el funcionamiento del precinto con QR. FARCAZA

adjuntarlos posteriormente en la documentación del trámite.

Conforme se vayan actualizando los contenidos orientativos oficiales, desde FARCAZA iremos trasladando la información.

**Este año coexisten el nuevo sistema de presentación de los planes y los modelos de precintos anteriores**

De nuevo, la Federación Aragonesa de Caza quiere agradecer a los responsables del INAGA la colaboración que están manteniendo con la entidad.

FARCAZA

## Una jornada en Madrid analiza la Estrategia Nacional de Gestión Cinegética

ZARAGOZA. La Federación Aragonesa de Caza (FARCAZA) estuvo presente el pasado febrero en la presentación de la Estrategia Nacional de Gestión Cinegética, un acto que se celebró en la sede del Ministerio de Agricultura, en Madrid. La Federación estuvo representada por su presidente, Ángel Nuño, y por su director técnico, Nicolás Urbani. Además, a la jornada también asistió Alberto Fernández-Arias, jefe de servicio de Caza y Pesca del Gobierno de Aragón.

Los responsables de FARCAZA transmitieron a los del ministerio que la caza es una actividad transversal y aunque durante el encuentro se citó la cooperación con el Ministerio para la Transición Ecológica, la entidad enfatizó que hay que tener en cuenta que muchos retos que afectan a la actividad cinegética también apelan a otros ministerios e instituciones gubernamentales.

Se puso el ejemplo de las materias de bienestar animal, que tienen que ver con el Ministerio de Derechos Sociales; de la carne de caza, que atañe a la Agencia Española de Seguridad Alimentaria y Nutrición; o de la actualización del reglamento de armas para emplear métodos más eficaces de control poblacional, materia relacionada con las competencias de Interior y la Guardia Civil.

Desde FARCAZA se defendió que para avanzar en la consecución de los objetivos de la Estrategia Nacional es necesario coordinar mesas interministeriales y sectoriales para tratar de avanzar en la sostenibilidad de la caza. La Federación muestra su voluntad y determinación en esta senda de cooperación como entidad colaboradora del Gobierno de Aragón en materia de caza.

FARCAZA

**MUTUASPORT**  
seguros en la caza

**LOS MEJORES SEGUROS DE CAZA ADAPTADOS A TUS NECESIDADES**

¡CONTACTA CON TU FEDERACIÓN DE CAZA!

• SEGUROS DEL CAZADOR

• SEGUROS DE PERROS DE CAZA

• SEGUROS DE ACCIDENTES DE JUNTAS DIRECTIVAS DE SOCIEDADES DE CAZA

• SEGUROS DE REHALAS

• SEGUROS DE ACCIDENTES DE JUNTAS DIRECTIVAS DE SOCIEDADES DE CAZA

• SEGUROS DE MONTERÍAS, BATIDAS Y GANCHOS

• SEGUROS DE COTOS DE CAZA

• SEGUROS DE GUARDAS DE COTOS DE CAZA

• SEGUROS PARA ORGANÍAS DE CAZA

• SEGUROS DE COMPETICIONES

• SEGUROS DE ENTRENAMIENTOS

## CONSERVACIÓN

# Se buscan cotos para hacer censos con la vista puesta en la perdiz roja

LA FEDERACIÓN ha remitido recientemente una carta a los responsables de todos los acotados federados de Aragón para explicarles la importancia de realizar censos de aves residentes, especialmente de la reina de la caza menor

ZARAGOZA. La Federación Aragonesa de Caza (FARCAZA) está buscando cotos que quieran participar en los censos de aves residentes, con especial interés en llevar a cabo conteos de perdiz roja. Este proyecto se está desarrollando en colaboración con Mutuasport y la Fundación Artemisan y es de vital importancia para el futuro de la especie reina de la caza menor en Aragón y en el resto de España.

Actualmente, la perdiz roja (*Alectoris rufa*) figura como casi amenazada en la lista de especies amenazadas de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN). Este año se evaluará su estatus de conservación y en base a él, su caza. Por ello es tan importante obtener datos que nos permitan defenderla y una de las vías para hacerlo son estos censos de aves.

En un proceso similar, este año se ha evaluado el estado de conservación de la codorniz y gracias al esfuerzo de cazadores federados, de las federaciones y de Mutuasport mediante el Proyecto Coturnix se ha podido mantener como especie cinegética.

FARCAZA quiere recordar a los cazadores que la recogida de datos científicos a través de las federaciones de caza es un trabajo que tiene su recompensa. Entre los mejores ejemplos de ello figuran la codorniz y la tórtola europea (*Streptopelia turtur*),



Imagen de archivo de tres cazadores aragoneses realizando un censo de aves. FARCAZA

que como se ha conocido recientemente saldrá de la moratoria la próxima temporada y se podrá volver a cazar.

Para sumar colaboradores a este proyecto, FARCAZA ha remitido recientemente una carta a todos los responsables de acotados federados de la Comunidad Autónoma de Aragón para explicarles en qué consiste el proceso de cara a animar a ellos y a sus socios a tomar parte del mismo y participar activamente.

Los censos de aves residentes tienen como objetivo censar la perdiz roja, el conejo, las palomas torcaz, bravía y zurita. Además de la urraca corneja y grajilla. Se realizarán a través de la aplicación del móvil CENSDATA del Observatorio Cinegético. Son recorridos en coche de ocho a diez kilómetros en los que se van apun-

**Los responsables de acotados federados de la Comunidad Autónoma que estén interesados en participar en esta iniciativa solo tienen que ponerse en contacto con la Federación Aragonesa de Caza a través del correo [censos@farcaza.es](mailto:censos@farcaza.es) o del teléfono 656 380 002**

tando los diferentes avistamientos. Se realizan dentro de una cuadrícula UTM 10 x 10 kilómetros y es recomendable repetir el

mismo recorrido todos los años. Además, este próximo verano se podrá repetir este mismo censo para contabilizar los bandos de perdices.

Los responsables de acotados federados de la Comunidad Autónoma que estén interesados en participar en esta iniciativa solo tienen que ponerse en contacto con la Federación Aragonesa a través del correo electrónico [censos@farcaza.es](mailto:censos@farcaza.es) o del teléfono 656 380 002.

Los responsables de FARCAZA quieren agradecer toda colaboración en este proyecto y con cualquiera que defienda el futuro de la caza, como son los estudios del Observatorio Cinegético y los proyectos Coturnix, Zorzales y Becada en los que también participa la entidad.

FARCAZA

## La colaboración de los federados aragoneses con el Proyecto Becada se afianza

ZARAGOZA. Aragón está comprometido con la conservación de la becada. Alrededor de 30 federados aragoneses han colaborado con el Proyecto Becada, una iniciativa que recogió el testigo del estudio realizado por FEDENCA en el 2000 y que actualmente está liderada científicamente por el Club de Cazadores de Becada.

En Aragón, del proyecto se encargan la Federación Aragonesa de Caza (FARCAZA) y la Asociación Deportiva Becaderos de Aragón (ADBA), entidades que coordinan los seguimientos activos de las poblaciones de becadas en Aragón que realizan los colaboradores, una labor que es clave para gestión y conservación adecuada de la especie.

El objetivo al que aspira el Proyecto Becada es mejorar el conocimiento de la becada como especie migratoria, facilitando una mejor gestión y ordenación racional de su caza, asegurando el mantenimiento y la sostenibilidad de sus poblaciones, intentando acceder a diversas incógnitas eto-ecológicas que rodean dicha especie, única limícola forestal y casi desconocida fuera de los círculos de cazadores especializados en su búsqueda.

FARCAZA agradece el compromiso mostrado por los colaboradores aragoneses del Proyecto, que convocados por la ADBA se dieron cita el 15 de febrero en el coto social Rueda y Los Landes de Sos del Rey Católico –que fue cedido para la ocasión por el Gobierno de Aragón– para celebrar la que fue la segunda jornada de convivencia de esta asociación.

FARCAZA

## La monitorización de la cabra montés en la provincia de Huesca podría ampliarse

ZARAGOZA. El 27 de marzo, en la sede de la Delegación de Huesca de la Federación Aragonesa de Caza (FARCAZA) se organizó una reunión informativa a instancias del Gobierno de Aragón y de la entidad federativa para analizar la posibilidad de ampliar la zona de monitorización de la cabra montés en la provincia altoaragonesa con el objetivo de poder realizar su aprovechamiento sostenible. Al encuentro se invitó a los presidentes de sociedades federadas situadas en territorios que podrían verse implicados si se amplía la zona y que actualmente disponen de cupo o lo han solicitado.

La jornada fue inaugurada por Ricardo Arrudi, delegado de FARCAZA en Huesca; por Emilio Escudero, jefe de sección de caza y pesca del Gobierno de Aragón; y por José Luis Alarcón, jefe de servicio de caza de Huesca. De estas intervenciones iniciales hay que destacar el agradecimiento que se hizo a FARCAZA desde el Gobierno de Aragón por su clara apuesta por la ciencia y el esfuerzo que están haciendo la entidad y sus federados para recopilar datos que permitan defender la caza sostenible en Aragón ante instancias nacionales o europeas.

Posteriormente, participaron en

el encuentro Juan Herrero, experto responsable de la monitorización de la cabra montés en Aragón; y Mari Cruz Arnal, experta responsable del seguimiento sanitario de las especies cinegéticas en Aragón. Ambos se encargaron de explicar los datos históricos del seguimiento poblacional y sanitario de la especie y la importancia de disponer de mayor información sobre su expansión en la provincia de Huesca.

También tomaron la palabra los responsables de FARCAZA: Nicolás Urbani, director técnico de la Federación; José Antonio Gallinat, miembro de la Junta Directiva; y

Raquel Hernández, técnico de censos. Sus intervenciones fueron encaminadas a mostrar a los presidentes de las sociedades de cazadores asistentes la disposición de colaboración para llevar a cabo el proyecto de monitorización de la cabra, su estudio genético y sanitario; así como el resto de proyectos en beneficio de la caza que se están realizando en Aragón.

Juan Herrero y Raquel Hernández volvieron a intervenir para geolocalizar los mejores puntos de observación de la cabra en la provincia (por posible presencia de ejemplares y visibilidad), así como la accesibilidad a los mis-

mos y detallar la participación de los cazadores en estos censos. En este punto se insistió en aspectos clave para poder organizar de manera coordinada y con el mejor conocimiento de campo la ampliación del seguimiento de la especie en el Prepirineo y en el resto de la provincia altoaragonesa.

En este encuentro quedó patente que tanto FARCAZA como el Gobierno de Aragón quieren hacer partícipes a los cazadores de los censos de especies cinegéticas, para obtener una información valiosísima como grandes conocedores del terreno y de su fauna.

FARCAZA

☉ FERIAS

# Cita en Calamocha para celebrar la caza y su importancia en Aragón

LA FEDERACIÓN ARAGONESA DE CAZA participó un año más en la feria Captur, en Calamocha, donde miles de personas disfrutaron de un fin de semana ligadas a la actividad cinegética y en la que la IV Jornada de la Mujer Cazadora, promovida por la entidad, volvió a ser uno de los platos fuertes

ZARAGOZA. Más de 9.000 personas se desplazaron hasta la localidad turolense de Calamocha el segundo fin de semana de marzo para asistir a Captur, una cita consolidada en el panorama aragonés de ferias que este año celebró su vigésimo tercera edición. Muchos de los aficionados a la caza que no quisieron perderse la Feria de Caza, Pesca y Turismo Rural de Calamocha participaron en las actividades promovidas por la Federación Aragonesa de Caza (FARCAZA), que un año más hizo un balance más que positivo de su presencia en este evento, al que acudió con expositor propio, que se convirtió en uno de los centros neurálgicos de la muestra.

La feria fue inaugurada el sábado 8 de marzo por la mañana con la presencia, entre otras autoridades, de Manuel Blasco, consejero de Medio Ambiente y Turismo del Gobierno de Aragón; Joaquín Juste, presidente de la Diputación Provincial de Teruel; Manuel Rando, alcalde de Calamocha; o Alfonso Calvo, director general de Medio Natural, Caza y Pesca del Gobierno de Aragón.

Tras dar por abierta al público la feria, la comitiva de autoridades realizó un recorrido por el recinto ferial e hizo una parada en el expositor de FARCAZA, donde fue recibida por su presidente, Ángel Nuño, así como por otros miembros de su Junta Directiva y trabajadores de la Federación. Desde el stand de FARCAZA, el consejero Manuel Blasco



Manuel Blasco, consejero de Medio Ambiente, junto al presidente de FARCAZA, Ángel Nuño, y otras autoridades en Captur 2025. FARCAZA

co volvió a expresar el apoyo del Gobierno de Aragón a la práctica de la caza en la Comunidad Autónoma.

Blasco aseveró que es un sector deportivo «muy importante»

junto a la pesca. «Que se invierta en mejorar la caza y la pesca tiene un retorno económico», señaló el dirigente aragonés, que anunció un estudio de impacto económico para la pesca similar

al que realizó FARCAZA junto a la consultora Deloitte en el año 2015 y que se mostró abierto a actualizar porque en 10 años, incidió, han cambiado mucho las cosas en este ámbito.

La jornada del sábado también tuvo lugar el plato fuerte de Captur en lo que a actividades promovidas por FARCAZA se refiere. En la Dehesa de Calamocha se desarrolló la IV Jornada de la Mujer Cazadora con la presencia de decenas de aficionadas llegadas desde diferentes rincones del país que pudieron disfrutar de una tirada de Recorridos de Caza y de una comida de hermandad. En la cita de este año también participó Judit Gimeno, campeona turolense de tiro al plato que es un referente internacional y que no quiso perderse la Jornada para ayudar a difundir este deporte entre el público femenino.

Las asistentes a la actividad coincidieron en señalar la importancia de esta iniciativa de promoción de la mujer en el ámbito cinegético, pues les permite estrechar lazos de amistad y compañerismo e intercambiar experiencias cinegéticas, un reconocimiento que no hace sino reafirmar la voluntad de los responsables de la Federación Aragonesa de Caza de seguir apoyando la incorporación y el desarrollo de la mujer en el mundo de la caza.

Durante todo el fin de semana, el expositor de FARCAZA no dejó de recibir la visita de aficionados de todas las edades para participar en los simuladores de tiro habilitados por la entidad con la colaboración del Gobierno de Aragón, así como para interesarse por la labor federativa que se está desarrollando.

Captur se convirtió un año más en un lugar de encuentro para los cazadores aragoneses que reivindicaron su compromiso con una actividad esencial para el medio rural como es la caza y mostraron su voluntad de que lo siga siendo en el futuro, una determinación en la que siempre encontrarán el apoyo de la Federación Aragonesa.

FARCAZA

## FARCAZA participa en la II Feria de Caza de Villanueva de Sigena que se celebrará los días 12 y 13 de abril en el pabellón municipal de la localidad

EL CAMPEONATO Autonómico de Perros de Rastro se celebrará en el marco de esta muestra, a la que acudirá más de medio centenar de expositores de diferentes provincias

ZARAGOZA. Los próximos días 12 y 13 de abril tendrá lugar la II Feria de Caza de Villanueva de Sigena. El ayuntamiento de la localidad oscense ha decidido volver a celebrar esta muestra tras la buena acogida de la primera edición que lanzó el año pasado. La Federación Aragonesa de Caza (FARCAZA) ya colaboró con la organización en aquella ocasión y volverá a hacerlo en esta. Como ya hiciera en Captur, la enti-

dad federativa ha preparado diversas actividades a desarrollar durante las dos jornadas que durará la muestra, que se desarrollará en el pabellón municipal de la localidad.

Entre ellas destaca la celebración del Campeonato Autonómico de Perros de Rastro correspondiente a 2025, que se celebrará en el marco de la feria durante la jornada del sábado. La prueba se desarrollará desde las 8.00 horas y todos los interesados en competir pueden formalizar ya su inscripción.

Las participaciones pueden realizarse a través de la Delegación de FARCAZA en la provincia de Huesca por vía telefónica,

en el número 974 240 872, o por correo electrónico a través de la dirección huesca@farcaza.es.

El precio de inscripción para el primer perro es de 30 euros y de 20 para el segundo. La organización ha dispuesto premios para los tres primeros puestos de la clasificación general y también para los tres primeros clasificados autonómicos.

El Campeonato de Aragón de Perros de Rastro, en cuya organización colaboran el Ayuntamiento de Villanueva de Sigena y la empresa Bonárea, es solo una de las actividades que se celebrará en el marco de la feria, a la que asistirán 55 expositores procedentes de diferentes provincias.



Cartel del Campeonato de Rastro.

Durante la muestra habrá una tirada al plato con foso, otra de recorridos de caza, exposición de rehalas, sorteos, simuladores, tiro con arco, exposición y venta de artículos y servicios, zona de parque con área de juegos y degustación y venta de productos artesanos y de alimentación.

La entrada a la feria es gratuita y el horario de apertura es de 9.00 a 14.00 y de 16.00 a 21.00 el sábado 12; y de 9.00 a 14.00 el domingo 13. Los organizadores tienen unas perspectivas de visitantes muy buenas: han superado el número de expositores de la pasada edición y confían en que muchos aficionados se acerquen.

FARCAZA